
Gesendet: Sonntag, 25. Oktober 2020 13:00 
An: Bezirksamt Altona <bezirksamt@altona.hamburg.de>;  
Betreff: [EXTERN]-Verkehrssituation in der Jürgen-Töpfer-Straße östlicher Teil - Anregungen für die 
geplante Neugestaltung.  
 
Sehr geehrte Verkehrsausschuss-Mitglieder, 
 
stellvertretend für die Nachbarschaft (siehe Anhang Unterschriftenliste) schreibe ich Ihnen heute, 
aufgrund des aus unserer Sicht gestiegenen Verkehrsaufkommens in der Jürgen-Töpfer-Straße 
östlicher Teil. 
 
Seit einigen Monaten ist das Gelände der Marzipanfabrik für die Durchfahrt offen (Blaue 
Markierung). Seitdem wird es zunehmend von immer mehr Fahrzeugen als Abkürzung zwischen der 
Autobahn/ Behringstraße und Bahrenfeld/ Ottensen bzw. der Behringstraße und Friesenweg/ 
Griegstraße genutzt. Auch nutzen viele Menschen, die in der Marzipanfabrik (aber am Friesenweg) 
arbeiten, nun die Jürgen-Töpfer-Straße als Zufahrt. 
 
Dies führt dazu, dass die Anwohner der Straße unter deutlich mehr Verkehrslärm und Abgasen 
leiden. Dies ist besonders misslich, da die Jürgen-Töpfer-Straße eigentlich als Sackgasse mit 
Wendehammer konzipiert war. 
Hinzukommt, dass viele Fahrzeuge mit hoher Geschwindigkeit in die und aus der Marzipanfabrik 
fahren, wodurch Fußgänger, Kinder, Jogger und Radfahrer gefährdet werden (Orange Markierung). 
Diverse Beinahe-Unfälle sind bereits vorgefallen. In naher Zukunft wird sich die Situation durch den 
Ausbau des Fußweges vom Wendehammer der Jürgen-Töpfer-Straße zur Behringstraße, der als 
Schulweg dienen wird, noch verschärfen (Gelbe Markierung). 
 
Wie Sie aus dem Anhang entnehmen können, gibt es von unserer Seite weitere Vorschläge, die 
hoffentlich bei der Neugestaltung des östlichen Teils der Jürgen-Töpfer-Straße berücksichtigt werden 
können.  
 
Wir freuen uns über eine Rückmeldung und Einladung zum Verkehrsausschuss, wo wir diese Punkte 
weiter erläutern können. 
 
 
PS: Aufgrund der aktuellen Covid-19 Lage in Hamburg möchte ich gerne noch vorab klären, mit wie 
vielen Nachbarn wir zum Erörtern unserer Anliegen zu einer der nächsten Sitzungen kommen 
dürfen? 
 
Folgend ein Bild zur Veranschaulichung: 

 Orange:               Zu beruhigender Abschnitt  
 Gelb:                    Fußgängerverkehr 
 Blau:                     Neuer Durchgangsverkehr 



 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
Andy Lunkenheimer  

 


